



# PROJECTION—DÉBAT

## « Une Montagne sous contrat »

Mercredi 15 janvier 2025

À 15h00

Cinéma d'ARRENS-MARSOUS

1er étage de la maison de la Vallée—4, place de la Mairie

La projection sera suivie d'un débat en présence de la réalisatrice,

**Emmanuelle Cheyns, sociologue au CIRAD et Hélène Devin,**  
chargée de mission au Centre de Ressources sur le Pastoralisme  
et la Gestion de l'Espace

Les Mesures Agro-Environnementales et Climatiques constituent un des outils majeurs de la Politique Agricole Commune. Pensées à l'échelle de l'exploitation individuelle, elles sont transposées dans le pastoralisme à des contrats collectifs d'éleveurs et sur des terres communes en montagne. Les aléas qui guident au jour le jour les parcours des troupeaux et le travail des bergers sont fréquents. Dans ce contexte, comment anticiper et planifier de nouvelles pratiques pastorales sur cinq ans ? Le documentaire suit deux animatrices pastorales, des éleveur.se.s et berger.ère.s dans la mise en place de ces mesures sur des territoires pyrénéens.